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Hébreux 11 
Parvenir à maturité par la foi - 4 

 

 Chercher Dieu par la foi 
(Héb. 11:6) 

 
 Etre agréable à Dieu par la foi 

Le Seigneur veut réveiller notre foi. « Or, sans la foi, il est impossible de lui être agréable; 
car il faut que celui qui s'approche de Dieu croie que Dieu existe, et qu'il est le rémunérateur 
de ceux qui le cherchent » (Héb. 11:6). Par la foi, toutes choses sont possibles! Sans la foi 
c'est impossible, mais avec la foi, tout est possible. C'est pourquoi nous devons exercer 
consciemment notre foi. « Et mon juste vivra par la foi; mais s'il se retire, mon âme ne prend 
pas plaisir en lui » (Héb. 10:38). C'est une vie que nous menons constamment, et elle doit être 
mêlée à la foi. Vivre par la foi est notre privilège en tant qu'enfants de Dieu. Qu'est-ce que la 
foi? L'auteur de l'Epître écrit le chapitre 11 pour nous le préciser, pour nous expliquer la foi. 
La première phrase nous donne une définition, une vision de la foi. Premièrement, c'est une 
ferme assurance des choses qu'on espère et la démonstration de celles qu'on ne voit pas (v. 1); 
et d'une personne à une autre dans tout ce chapitre, nous voyons d'une manière très pratique 
ce qu'est la foi. Ce chapitre est rempli de personnes pleines de foi, et qui plaisent à Dieu. 

Hénoc a marché avec Dieu et Dieu a rendu le témoignage qu'Hénoc lui était agréable! 
Cette marche avec Dieu est une autre expression pour la foi. Qu'est-ce que la foi? Marcher 
avec Dieu, c'est-à-dire: ce que je fais, ce que je planifie, mes souvenirs, mes actes – tout ce 
que je fais, je le fais avec Dieu. Hénoch a marché avec Dieu, et cela a tellement plu à Dieu 
que Dieu l'a enlevé: tout à coup, on ne l'a plus vu! Dieu est attentif à notre foi. Veux-tu plaire 
à Dieu? Crois! 

J'aimerais aussi mentionner Abraham. Il a cru en Dieu, il est sorti de Chaldée et il a suivi 
Dieu. Et quand Dieu lui a dit que malgré son âge il aurait une descendance, il a simplement 
cru ce que Dieu disait. Et cela lui a été compté comme justice: « Abraham, tu es juste! » Nous 
ne devrions pas mépriser d’être justes devant Dieu. C'est plus que d'être juste à mes propres 
yeux ou devant les hommes; être juste devant Dieu, c'est être vraiment juste. Abraham a été 
considéré comme juste devant Dieu parce qu'il a cru. Dieu le lui a compté comme justice. 

David aussi a plu à Dieu. Il a mené toute une vie dans la dépendance de Dieu. Il a vaincu 
Goliath et beaucoup d'autres ennemis. Il pensait au plan et aux intérêts de Dieu; il a eu le désir 
de bâtir une maison à Dieu et en a préparé les plans, une maison où on pourrait se rassembler 
pour entendre sa voix. Dieu a eu tellement de joie en le voyant ! Il a commis des péchés (nous 
ne devons pas les prendre à la légère, ils ont eu leur salaire), mais il a gardé un tel cœur pour 
Dieu ! 

Et bien sûr, il y a Jésus-Christ. Evidemment, en toutes choses il vivait dans la dépendance 
du Père, pour chaque pas, chaque choix, chaque acte, chaque guérison. Il n'est pas étonnant 
que Dieu ait dit toujours à nouveau qu'il était son Fils bien-aimé.  

Comment réagissez-vous à cela? Est-ce que plaire à Dieu a de la valeur pour vous? Chacun 
voudrait plaire aux autres. Personne n'est indifférent à la manière dont il paraît aux yeux des 
autres. Mais qui veut plaire à Dieu? Est-ce que c'est mon désir, est-ce que cela fait partie de 
mes valeurs? Veux-tu plaire à Dieu? Oui, nous voulons plaire à Dieu! Nous avons vu, goûté, 
connu quelque chose du Dieu vivant. Dieu est une valeur réelle et personnelle dans notre vie, 
c'est une Personne vivante à qui nous voulons plaire. Mais il est bon de nous poser la 
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question: à qui est-ce que je désire le plus plaire? Puisse le Seigneur nous donner sa lumière 
sur ce point. Réfléchissons à cela, demandons-nous à qui nous voulons plaire. « Seigneur, 
éclaire-moi, montre-moi à qui je cherche à plaire; je me tourne vers toi, je veux te plaire à 
toi. » Paul dit: « Si je plaisais encore aux hommes, je ne serais pas serviteur de Christ » (Gal. 
1:10). Comment peux-tu plaire à Dieu? Par la foi. Simplement par la foi! Crois-le. Tu n'as pas 
besoin de réfléchir à tout ce que tu devrais faire. Crois en lui. Le minimum, c'est la foi, car 
sans la foi, il est impossible de lui être agréable. Avec la foi, c'est possible. Plus encore: c'est 
certain. 

 Croire que Dieu est 
Qu'est-ce que la foi? C'est toute la question de cette conférence! Tout homme croit en 

quelque chose. Je n'ai jamais rencontré quelqu'un qui ne croit rien ou en rien: l'un croit en 
l'homme, l'autre croit que sa voiture l'amène à son but, que son avion ne va pas tomber, que la 
terre ne va pas s'effondrer sous ses pieds. Chacun a une sorte de confiance de cette nature. 
Chaque homme croit... mais qui croit en Dieu? Certains disent: « Je ne peux pas croire. » 
C'est un mensonge! Tout homme croit et peut croire. L'exigence minimale de Dieu est: 
« Crois en moi, crois que j'existe, crois que je suis. » La foi est une exigence minimale, parce 
que nous avons tous reçu la foi.  

Ne crois pas n'importe quoi, en un homme quelconque; crois que Dieu est. Cela nous 
devons le croire. Quelqu'un m'a dit: « Je ne peux pas croire que Dieu est; où est-ce que je 
peux le voir? » Ne pas voir nous pose souvent un problème, et nous préférons nous tourner 
vers les choses que nous pouvons voir, parce que c'est plus facile. Ce sont des choses 
concrètes, nous avons quelque chose en main. Là, nous sommes prêts à croire. Mais les 
hommes ne veulent pas croire que Dieu est. Que signifie « Dieu est »? La même personne m'a 
dit: « Je crois qu'il existe une force. » Mais il n'en va pas d'une chose; il s'agit d'une Personne 
avec qui tu dois avoir une relation. C'est une Personne qui récompense ceux qui la cherchent ; 
Dieu est quelqu'un qui répond et qui répond positivement! Croire qu'il y a une force dans cet 
univers n'est pas la foi. La foi, c'est croire que Dieu est une Personne qui nous répond quand 
nous le cherchons. 

Vou s voyez, le thème de la foi va chercher chacun là où il est. Tu ne crois qu'un petit peu? 
Ta foi est minimale? Tu as déjà une chance de t'approcher de Dieu! Ne regarde pas aux autres 
pour comparer ta foi à la leur. Regarde aux modèles d'Hébreux 11 pour voir ce que la foi rend 
possible; mais n'oublie pas que pour t'approcher de Dieu, une foi minimale suffit. Tu peux! Si 
tu n'as qu'une petite foi, Dieu te dit que cela te permet d'aller de l'avant. Quand il s'agit des 
choses de Dieu et de Dieu lui-même, dis: « Oui, je peux! Je peux croire! » Tu peux croire! 
Frères et sœurs, la foi nous mène jusqu'au but, elle amène l'œuvre de Dieu jusqu'au but. Il ne 
s'agit pas seulement de notre salut et de notre transformation personnelle, mais de l'œuvre de 
Dieu. Ce que nous voyons auprès de ces personnes dans Hébreux 11, c'est une grande vision 
que Dieu leur a donnée pour le futur. Ils n'ont pas vécu pour eux-mêmes, mais pour le dessein 
de Dieu – David, Daniel, le Seigneur Jésus lui-même, n'ont pas vécu pour eux-mêmes mais 
pour le dessein de Dieu. Ils ont vu que l'œuvre de Dieu sera menée à l'aboutissement par la 
foi. Chacun peut! Chacun d'entre nous est placé face à cette seule exigence: crois simplement 
et va de l'avant!  

Mais nous ne devons pas nous arrêter là. C'est une bonne base, mais il ne s'agit pas 
seulement d'accepter qu'Hébreux 11:6 est vrai. Il y a de nouvelles marches de la foi devant 
nous. Une fois que j'ai commencé à croire, je continue!  

Quand j'étais jeune, j'ai cherché Dieu; quand on cherche, on devrait savoir ce qu'on 
cherche. Au début, je ne savais pas très bien ce que je cherchais. J'ai lu des livres sur le 
bouddhisme, sur l'islam, sur l'hindouisme. A travers toutes ces activités religieuses, d'une 
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certaine manière je cherchais. Mais ces dieux avec sept bras ou avec une trompe, et toutes ces 
philosophies ne me plaisaient pas tellement. A la fin, j'ai lu la Bible et j'ai déjà touché quelque 
chose de plus. Mais je n'avais pas de but. Un camarade m'a dit: « Si tu cherches Dieu, il faut 
que tu lui donnes ta vie. » Après un moment, j'ai suivi ce conseil; j'ai pensé que si Dieu 
existait, ma vie était de toute façon dans sa main. Comme j'avais confiance dans le fait que 
Dieu m'aimait (j'avais entendu cela), je l'ai fait. Résultat? Rien. Il est écrit que Dieu est le 
rémunérateur de ceux qui le cherchent, mais mon problème tenait au fait que je voulais 
ressentir quelque chose et que je n'ai rien ressenti. Cela a été une grande déception pour moi. 
Mais j'ai peu à peu remarqué une chose: la nature a été créée par Dieu. J'avais tout à coup 
cette lumière: l'univers a été formé par la parole de Dieu, en sorte que ce qu'on voit n'a pas été 
formé de choses visibles (Héb. 11:3). Tout à coup je savais: « C'est Dieu qui l'a fait, peu 
importe ce que les hommes en disent. » Cela, c'est vraiment la foi. Immédiatement après ce 
pas, j'ai reconnu que Dieu est le Créateur. Frères et sœurs, toutes les discussions au sujet de 
l'évolution ne servent à rien; nous ne nous appuyons pas sur les connaissances de la science. 
La question vraiment importante est de savoir d'où vient le monde et qui le fait tenir! Par la 
foi, tu peux comprendre que l'univers a été formé par Dieu. Celui qui croit, voit!  

Dieu est le Créateur; mais plus encore, il est notre Rédempteur. Il est venu dans son Fils, il 
a vécu sur terre, il a souffert et il est mort pour nos péchés; et il est ressuscité des morts. Il est 
notre Sauveur! Aujourd'hui, il est vivant, et tous ceux qui le reçoivent vont l'expérimenter. 
Pour ma part, c'est seulement dans l'Eglise que j'ai expérimenté le Seigneur d'une manière 
claire et évidente. C'est là que j'ai connu le plein salut et que j'ai touché le Seigneur. Nous 
pouvons et devons le toucher, il est le Sauveur qui nous a ouvert l'accès à Dieu, qui a déchiré 
le voile, et nous avons le droit d'user de ce chemin, de nous approcher de lui. Seigneur Jésus, 
nous te louons, tu es notre Rédempteur! Plus nous avançons dans la foi, plus nous allons aussi 
voir tout ce que le Seigneur est pour nous. Nous allons commencer à lui faire pleinement 
confiance, nous allons toucher son amour, et cette expérience va nous renverser! Découvrir 
que tu es aimé de Dieu, c'est une expérience merveilleuse! Dieu, le Créateur des cieux et de la 
terre m'aime, moi! Toutes ces expériences viennent de la foi. La foi a des marches, le Seigneur 
nous fait monter sans cesse plus haut, de marche en marche. 

Les Hébreux couraient le danger de retomber dans la religion juive. Pourquoi? Il peut nous 
arriver qu'au lieu de monter, nous redescendions les marches. Cela ne devrait pas nous arriver. 
« N'abandonnez donc pas votre assurance, à laquelle est attachée une grande rémunération. 
Car vous avez besoin de persévérance, afin qu'après avoir accompli la volonté de Dieu, vous 
obteniez ce qui vous est promis. Encore un peu, un peu de temps, celui qui doit venir viendra, 
et il ne tardera pas. Et mon juste vivra par la foi; mais s'il se retire, mon âme ne prend pas 
plaisir en lui. Nous, nous ne sommes pas de ceux qui se retirent pour se perdre, mais de ceux 
qui ont la foi pour sauver leur âme » (Héb. 10:35, 38). Frères et sœurs, par notre foi nous 
avons tous été justifiés, et il est dit ici: « Mon juste vivra par la foi. » C'est la Parole de Dieu. 
Mais il y a le danger de reculer, et cela ne plaît pas à Dieu. Nous devons savoir dans quelle 
catégorie nous sommes: voulons-nous reculer et aboutir dans la corruption ou aller de l'avant 
et gagner notre âme? Allons de l'avant! « N'abandonnez donc pas votre assurance, à laquelle 
est attachée une grande rémunération ». Continuez, chers frères et sœurs, il y a une 
récompense; allez plus loin! Dieu est un rémunérateur! Plus nous avançons dans la foi, plus 
nous voyons non seulement que Dieu est, mais tout ce que Dieu fait avec ceux qui croient. 
Nous sommes de ceux qui croient, et Dieu a besoin de telles personnes pour leur montrer ce 
qu'il peut faire sur cette terre. Car ce monde est vraiment rebelle à Dieu; c'est pourquoi nous 
sommes si précieux, si importants pour lui sur cette terre, pour qu'il puisse opérer par notre 
foi. Il faut que nous allions de l'avant par la foi; Dieu a besoin de nous. Ne dis pas que le 
Seigneur n'a pas besoin de toi, c'est un mensonge du diable. Dieu me cherche. Mais il ne 
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cherche que ma foi, le fait que je m'attache à lui et que je marche avec lui, pas autre chose. 
Seigneur, réveille notre foi! Montre-nous ce que tu peux faire! 

Toutes choses sont possibles à Dieu, il est tout-puissant. Le point important, c'est de savoir 
s'il va trouver quelqu'un qui croit. Crois-tu en Dieu pour la vie de l'Eglise dans ta localité? 
Crois-tu que Dieu va gagner des hommes, qu'il va les transformer et les gagner pour son plan? 
N'abandonne pas ton assurance. Crois-tu qu'il peut aller de l'avant? Il peut faire de grandes 
choses! Il peut faire plus que tu ne le penses: il peut ressusciter les morts. Il rend possible ce 
qui est impossible! Crois simplement. 

 Nous approcher de Dieu  
Sois conscient que la foi ne se limite pas uniquement au pas initial, mais qu'elle monte. 

N'abandonne pas ce que tu as déjà atteint. Je connais trop d'exemples où des hommes ont 
expérimenté de grandes choses par la foi, ont vu ce que Dieu fait, mais sont descendus marche 
après marche et ont abouti quelque part ailleurs. Ce danger existe. Et même si tu ne descends 
que trois marches, c'est tellement regrettable ! Le Seigneur veut que nous retenions ce que 
nous avons déjà atteint, et que nous allions de l'avant par la foi. Frères et sœurs, dans la foi il 
s'agit d'aller de l'avant avec une pleine confiance dans le Seigneur. 

Aller de l'avant, s'approcher, est un mot très important dans l'Epître aux Hébreux: « Ainsi, 
puisque nous avons un grand souverain sacrificateur qui a traversé les cieux, Jésus, le Fils de 
Dieu, demeurons fermes dans la foi que nous professons. Car nous n'avons pas un souverain 
sacrificateur qui ne puisse compatir à nos faiblesses; au contraire, il a été tenté comme nous 
en toutes choses, sans commettre de péché. Approchons-nous donc avec assurance du trône 
de la grâce, afin d'obtenir miséricorde et de trouver grâce, pour être secourus dans nos 
besoins » (Héb. 4:14-16). Dieu est un rémunérateur – cherchez-le, approchez-vous de lui avec 
assurance! Le Seigneur peut avoir compassion de nous en toutes choses. Venez, approchez-
vous; il a été tenté comme vous; si vous êtes tentés, approchez-vous, avec toutes vos 
faiblesses! Ne soyez pas seulement contents qu'il réponde à vos détresses, mais laissez-vous 
aussi récompenser et approvisionner par sa miséricorde et sa grâce. Approchez-vous et 
appropriez-vous ce qu'il vous offre! Recevez cette récompense, maintenant, pas plus tard. 
« C'est aussi pour cela qu'il peut sauver parfaitement ceux qui s'approchent de Dieu par lui, 
étant toujours vivant pour intercéder en leur faveur » (Héb. 7:25). N'êtes-vous pas encouragés 
à vous approcher de lui, frères et sœurs. Allez au Seigneur, approchez-vous du Père! Il est 
celui qui peut nous sauver parfaitement. Crois, approche-toi de lui par la foi! Il est vivant pour 
intercéder pour nous. Il le veut, et il le fait, il vit pour cela, c'est son ministère. « Ainsi donc, 
frères, nous avons, au moyen du sang de Jésus, une libre entrée dans le sanctuaire par la 
route nouvelle et vivante qu'il a inaugurée pour nous au travers du voile, c'est-à-dire de sa 
chair, et nous avons un souverain sacrificateur établi sur la maison de Dieu; approchons-
nous donc avec un cœur sincère, dans la plénitude de la foi, les cœurs purifiés d'une mauvaise 
conscience, et le corps lavé d'une eau pure » (Héb. 10:19-22). Ce sont de merveilleux versets 
pour nous approcher de Dieu. Prenez toujours à nouveau quelques versets pour vous 
approcher du Seigneur! Ceux-ci sont particulièrement appropriés. Ils nous ouvrent l'accès au 
saint des saints. Le sang nous purifie pour que nous puissions nous approcher avec assurance. 
Et la maison de Dieu est aussi mentionnée ici, avec le grand Souverain Sacrificateur. Frères et 
sœurs, nous avons tout reçu pour pouvoir nous approcher du Seigneur avec un cœur sincère. 
Nous voulons nous approcher de Dieu avec un cœur sincère, véritable, sans rien retenir, en 
exerçant notre foi, en purifiant notre conscience. Le Seigneur est là personnellement pour toi, 
et il va aussi te rémunérer personnellement. Le Seigneur nous récompense! 

Avez-vous une mauvaise conscience? Si quelqu'un a une mauvaise conscience, il peut la 
purifier! Je ne veux pas dire que nous pouvons superficiellement passer par-dessus cette 
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question; mais notre conscience est un bon instrument de mesure très sensible quand quelque 
chose n'est pas en ordre entre nous et Dieu. Par le sang de Jésus, nous pouvons vraiment être 
purifiés de nos péchés et avoir une conscience pure. Même notre corps peut être purifié par 
une eau pure. Dieu a tout préparé; ne veux-tu pas t'approcher? Il attend ceux qui s'approchent 
de lui par la foi, qui le cherchent. Exercez cela, n'ayez pas peur de l'avenir. Mettez en œuvre 
cette parole durant toute votre vie. Sans la foi, tout est impossible, mais par la foi, toutes 
choses sont possibles. Par la foi, allez de l'avant jusqu'à la fin. Ne redescendez aucune 
marche, allez de l'avant avec le Seigneur; et si vous êtes descendus de quelques marches, 
remontez, allez de nouveau de l'avant par la foi. La foi est un don merveilleux que nous avons 
reçu de Dieu et elle sera toujours plus forte. Par la foi, je reçois l'Esprit, et l'Esprit fortifie ma 
foi, et plus je crois, plus je reçois l'Esprit! Ainsi, je ne peux vraiment qu'aller de l'avant. 

 Chercher le Seigneur de tout notre cœur 
Chercher le Seigneur n'est pas une recherche dépourvue de but; nous cherchons celui que 

nous connaissons et en qui nous croyons. Quand tu cherches, il n'est pas important que tu 
ressentes un certain sentiment. Il n'est pas écrit que ceux qui cherchent Dieu ressentent 
immédiatement un sentiment agréable. Mais il est écrit que Dieu est un rémunérateur pour 
ceux qui le cherchent. Ainsi, si vous voulez recevoir votre récompense, cherchez-le, très 
pratiquement. Cherchez-le en priant. Commencez à lui parler: « Seigneur, tu es mon 
Rédempteur personnel, tu es mon Souverain Sacrificateur, je veux parler avec toi, parle avec 
moi! Parlons ensemble! Je ne veux pas seulement te parler, moi ! Je te cherche, Seigneur 
Jésus. » Si nous le cherchons, notre prière sera tout de suite assez différente. Argumentez un 
peu avec le Seigneur, présentez-lui toutes ses promesses, présentez-lui ce qu'il est et ce qu'il a 
déjà fait dans votre vie. Cela lui plaît! Il n'attend qu'une seule chose: que vous exerciez votre 
foi. Employez tous les moyens; ce doit être une recherche! Argumentez avec lui, combattez 
même avec lui. Convainquez-le, montrez-lui tout ce qu'il est, tout ce qu'il a fait et tout ce qu'il 
peut faire. Dites-lui: « Seigneur, je crois en toi! Je t'aime ». Cela va toucher son cœur. Si vous 
lui dites de telles choses, il ne pourra pas se retenir, je vous le garantis. Frères et sœurs, 
cherchez-le par tous les moyens! Au début, moi non plus je n'ai pas ressenti de sentiment 
particulier, mais j'ai expérimenté et trouvé le Seigneur, et même l'Eglise. Il m'a récompensé! 
C'est trop grand, trop précieux! Quel privilège!  

Tu te demandes peut-être pourquoi tu devrais chercher le Seigneur. Une sœur très âgée m'a 
dit une fois qu'elle ne voyait pas la nécessité de chercher le Seigneur puisqu'il vivait en elle. 
Mais frères et sœurs, même si le Seigneur habite en nous, nous devons quand même le 
chercher. Il demeure en nous, mais nous devons percer l'épaisse coquille de notre âme, de nos 
émotions et de nos pensées, de notre volonté. C'est très pratique: sans le chercher, nous ne 
parvenons pas à percer la coquille.  

Pourquoi devons-nous le chercher? Dieu n'est pas bon marché. Les choses sans valeur, 
vous les trouvez dans la rue. Si vous cherchez de la poussière, il vous suffit d'aller dans le 
fossé au bord de la route; mais si vous cherchez Dieu, vous verrez qu'il n'est pas si bon 
marché. Oui, c'est gratuit, nous n'avons rien à payer, mais d'un autre côté, le Seigneur veut 
nous donner une forte impression: ce que nous avons ici a beaucoup de valeur. Nous ne 
devons pas prendre les choses de Dieu à la légère. Il n'est pas bon marché. Nous devons 
montrer au Seigneur qu'il est très important et précieux pour nous. Nous devons le chercher, 
parce qu'il est précieux. Dieu nous a donné le plus précieux, le plus merveilleux, quelque 
chose qui est plus précieux que ce que nous pouvons imaginer: sa propre vie qu'il nous a 
donnée dans notre esprit. Combien ce que Dieu nous a donné est précieux ! Il est donc normal 
que nous devions le chercher. 

Parfois des obstacles nous empêchent de trouver le Seigneur. Nous connaissons cette 
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parole: « Cherchez et vous trouverez... Celui qui cherche, trouve » (Mat. 7:7-8). Celui qui 
cherche recevra une récompense! Celui qui cherche, trouve. C'est une parole qu’on retrouve 
dans tout le Nouveau Testament, et même dans toute la Bible. Les psalmistes ont cherché 
Dieu, et il veut que nous le cherchions aussi, comme eux: « L'Eternel, du haut des cieux, 
regarde les fils de l'homme, pour voir s'il y a quelqu'un qui soit intelligent, qui cherche Dieu » 
(Ps. 14:2). C'est raisonnable! Si quelqu'un est intelligent, il cherche Dieu! C'est l'insensé qui 
dit qu'il n'y a pas de Dieu. Si vous cherchez le Seigneur, prenez de tels versets! Le Seigneur 
récompense cette recherche. « Mon cœur dit de ta part: Cherchez ma face! Je cherche ta face, 
ô Eternel!... Glorifiez-vous de son saint nom! Que le cœur de ceux qui cherchent l'Eternel se 
réjouisse! Ayez recours à l'Eternel et à son appui, cherchez continuellement sa face!... Et 
Azaria alla au-devant d'Asa et lui dit: Ecoutez-moi, Asa, et tout Juda et Benjamin! L'Eternel 
est avec vous quand vous êtes avec lui; si vous le cherchez, vous le trouverez; mais si vous 
l'abandonnez, il vous abandonnera. Pendant longtemps il n'y a eu pour Israël ni vrai Dieu, ni 
sacrificateur qui enseigne, ni loi. Mais au sein de leur détresse ils sont retournés à l'Eternel, 
le Dieu d'Israël, ils l'ont cherché, et ils l'ont trouvé. Dans ces temps-là, point de sécurité 
pour ceux qui allaient et venaient, car il y avait de grands troubles parmi tous les habitants 
du pays; on se heurtait peuple contre peuple, ville contre ville, parce que Dieu les agitait par 
toutes sortes d'angoisses. Vous donc, fortifiez-vous, et ne laissez pas vos mains s'affaiblir, car 
il y aura un salaire pour vos œuvres » (Ps. 27:8; 105:3-4; 2 Chron. 15:2-7). Le peuple est 
retourné à l'Eternel et ils l'ont cherché. Il y a eu un tournant, que Dieu a récompensé. 
Seigneur, nous te louons, nous louons ton nom glorieux! 

Il est important, quand nous cherchons le Seigneur, que nous purifiions notre cœur. C'est 
un point important. Nous n'avons pas le droit de chercher avec un cœur impur, nous devons 
chercher ce qui nous freine et être purifiés par le sang. Nous devons être sérieux, avec Dieu et 
avec nous-mêmes. Nous devons être conscients que Dieu prend garde à nous, même à tout ce 
que nous disons. Nous ne pouvons pas être si légers dans notre recherche. Nous devons prêter 
attention à nous, même à tout ce que nous disons, car nous parlons avec Dieu et lui avec nous. 
Nous devons lui correspondre quand nous parlons, dans le choix de nos paroles et dans notre 
manière de parler. Nous devons le chercher sérieusement et de tout notre cœur.  

Soyez également reconnaissants pour tous les chemins si simples que le Seigneur nous a 
donnés dans la vie de l'Eglise pour le trouver. Il nous a montré qu'il vit dans notre esprit. Il 
n'est pas loin de moi, il vit en moi, je peux le toucher dans mon esprit, je peux le trouver dans 
la prière, et en invoquant son nom, comme tellement d'hommes qui l'ont trouvé ainsi dans la 
Bible. Quand j'ai invoqué son nom pour la première fois, j'ai douté, j'ai pensé que personne ne 
pouvait vraiment savoir...  Vous pouvez en juger vous-mêmes: si tu invoques le nom du 
Seigneur et que tu le touches, alors tu sais: « C'est lui, c'est bien cela! » Comment pouvons-
nous aller de l'avant si nous ne le touchons pas? Et pas seulement son nom, mais aussi sa 
Parole! Sa Parole est vivante et vous allez expérimenter que si vous la lisez en vous 
approchant activement du Seigneur par la foi, elle va vous parler. Pour ma part, c'est mon 
expérience constante: je cherche le Seigneur dans la Parole, je cherche le Seigneur en 
invoquant son nom et je le cherche dans mon esprit! Qu'est-ce qui pourrait nous être donné de 
plus précieux qu'un chemin aussi simple pour chercher et trouver le Seigneur? Et 
évidemment, nous devons être conscients de la grâce qui nous a été donnée de chercher le 
Seigneur dans l'Eglise avec les frères et sœurs! Tu ne peux pas faire autrement que de le 
trouver! Si déjà en étant simplement assis ici, vous expérimentez un début de transformation, 
que va-t-il se passer si en plus vous le cherchez vraiment? Chacun d'entre nous va être 
transformé, croyez-moi. 

Moi-même, je cherche sans cesse à toucher le Seigneur pour être transformé. C'est la 
caractéristique de l'Eglise: nous ne cessons de chercher le Seigneur, jusqu'à ce qu'il revienne 
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ou jusqu'à notre mort. Seul celui qui cherche, trouve. Celui qui pense déjà tout savoir passe à 
côté de la vie. Je vous l'affirme: le Seigneur nous récompense si richement! Nous sommes à 
peine conscients de ce que nous avons dans l'Eglise. Que cherchez-vous en venant à la 
conférence? C'est vraiment une question importante. Si nous cherchons le Dieu trinitaire et 
que nous voulons le toucher, nous allons le trouver. Si nous cherchons autre chose ou d'autres 
personnes, je ne sais pas ce que nous allons recevoir. Nous avons ici la chance de trouver 
Dieu.  

« Invoque-moi, et je te répondrai; je t'annoncerai de grandes choses, des choses cachées, 
que tu ne connais pas » (Jér. 33:3). Frères et sœurs, je ne veux pas manquer cette récompense. 
Si je veux connaître ces choses cachées, je dois m'humilier et reconnaître que je ne sais encore 
rien, même si je connais l'enseignement correct. Mais si je le cherche et que je le touche, il 
devient ma sagesse, il me récompense, et je reçois beaucoup. Le Seigneur récompense le fait 
que nous le cherchions, c'est vraiment le cas. Chaque fois que nous le cherchons, il nous 
récompense. Ce ne sera pas toujours un sentiment, mais il va nous récompenser. Cela vaut la 
peine. 

Pensez-vous que chercher le Seigneur est très fatigant? Chercher une nouvelle paire de 
chaussures de magasin en magasin est aussi pénible. Si vous cherchez Dieu, vous allez 
recevoir mieux qu'une paire de chaussures, vous recevrez une récompense qui dure 
éternellement. Ne soyez pas paresseux dans votre recherche, soyez des chercheurs zélés, car 
ainsi notre foi va de l'avant. Mais sans la foi, sans chercher le Seigneur, nous n'avons aucune 
chance de plaire à Dieu, et si nous ne le cherchons pas, nous ne le trouverons pas. Le Seigneur 
récompense ceux qui le cherchent.  

Pierre, dans Luc 18:28-30, a voulu savoir ce qu'il recevrait s'il abandonnait tout pour suivre 
le Seigneur. « Et Jésus leur dit: Je vous le dis en vérité, il n'est personne qui, ayant quitté, à 
cause du royaume de Dieu, sa maison, ou sa femme, ou ses frères, ou ses parents, ou ses 
enfants, ne reçoive beaucoup plus dans ce siècle-ci, et, dans le siècle à venir, la vie éternelle » 
(v. 29-30). Je trouve particulièrement merveilleux que le Seigneur nous récompense parfois 
immédiatement quand nous le cherchons, déjà dans cet âge. Oui, si vous voulez trouver le 
Seigneur et le suivre, vous allez abandonner quelque chose, quelques heures de sommeil, 
quelques activités, mais le Seigneur va vous récompenser! Vous n’allez pas simplement 
recevoir une récompense, mais le Seigneur lui-même sera votre Rémunérateur. C'est lui que 
vous allez gagner!  
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